



情報(第101号)



令和2年9月30日

745-0031 周南市銀南街 21 銀南ビル 2階
銀座社会保険労務士法人 代表社員 吉国 智彦
TEL 0834-34-0567 FAX 0834-34-0565
E-mail:ginzasyakaihoken@iaa.itkeeper.ne.jp
URL:<https://ginza-syaroushi.com/>

周南市徳山競艇場入口「マーメイド」: 早い、美味しい、安い (500円)。ご利用ください。

宮司のパワハラ



1 労働保険未加入

やや一段落した感がありますけれど、この夏は、新型コロナウイルス感染症がもたらした雇用調整助成金についてお世話を多くしました。

飲食業・宿泊業は、今でも多大なご苦労があると察しており、Go To トラベルキャンペーン、Go To Eat キャンペーンなどによって改善することを心より祈念しております。

このような苦難にあいながら、当職の顧問先をはじめとしてこれを契機に企業改革をすると、決意表明をされた事業主もおられます。素晴らしいことです。飲食業では、労働保険の未加入、また、勤怠管理を行っていないなどの労務管理不良も見られます。

2 人間不信

読者の多くの方々は、労働保険加入は普通のことだと思っておられるでしょう。実はそうではありませんし、社会保険の未加入も大きな問題です。

国税庁において源泉所得税を徴収している法人は、約 270 万社です。一方で、社会保険の加入事業所は、234 万社です（厚生労働省：厚生年金保険・国民年金事業年報、平成 31 年 3 月末）。少し前までは 200 万社を下回っていましたから、未加入は減っているものの、依然として大きな差があります。

最も多い未加入業種は何だと思われますか。それは宗教法人（寺院）なのです。当職は、その対策を担当したことがあり、中には、滅茶苦茶な屁理屈を並べ立て加入を拒否する僧侶もおられました（寺は法人で強制加入）。

通夜や法要にて法話を聞くことも多く、国民の道徳感情を支える存在と敬意を抱いていたところ、未加入問題を担当してからはその認識は崩れさりました。社会保険の理念と宗教とは共通項と考えていましたが当事者にはそうでない認識があり、その二面性から人間不信に陥ってしまいました（勿論、全ての寺ではありません）。

僧侶も一人の人間ということなのではないでしょうか。

3 宮司のパワハラ

前置きが長くなりました。パワハラ解説記事を続けています。今号は、神社の宮司によるパワハラ事件を紹介しましょう（福岡地判平 27. 11. 11 判時 2312-114）。

パワハラは、神様に仕える業種でも発生するのです。なお、この事案では雇用契約上の地位確認も争われているところ、この点は触れません。

4 事案の概要

沢山の事実あってすべて紹介できません。それほど多くの問題となる言動がなされており、異常な光景が目には浮かびます。行為者は神社の代表者で、その具体的な言動を被害者（原告）が IC レコーダーにより録音していました。

- (1) 昨日はげんこつで殴ろうかと思わず拳を握りしめたが思いとどまって平手で殴ってしまったが、いつかお前を本気でぶん殴りそうな気がする。次に殴ったときには辞めてもらう。首を洗っておけ。
- (2) たった一人の腐ったみかんがあつたら全部が腐ってしまうんだよ。意識を高めてくれよ、神主としてというよりは人間として。
- (3) 睡眠なんて3時間か4時間寝とりゃいいんだよ。
- (4) (机を叩き、胸ぐらをつかむなどしながら) 普通は常人はコミュニケーションが図れませんから私辞めますって、辞めるんですよ。図々しいんだよ仕事をしないのにお給金だけはもらう、仕事はしないのにボーナスはもらう、労働者として当たり前だなんてことを平然と言う、図々しい男だなあって思ったね。
- (5) 給料なんか捨てる全部貯金せえ、もう車も売ってしまえ。馬鹿かお前。
- (6) 眼鏡がずれてる、いちいちいぶん殴るぞ貴様。(などと述べ) その際、原告の頭部等を複数回叩いた。
- (7) 職務を改善させるため、罰として髪型を坊主頭にするよう命じ、指示に従った。以前にも、坊主頭にすることがあった。
- (8) お前根性焼きしようか。お前、ほんと。
- (9) 左上腕部及び頭部等を殴打した。(書類の日付けを誤ったことにつき) 胸ぐらをつかんで揺さぶるなどしながら、ぶっ叩くぞ。できんかったら叩くぞ。叩かれてできんやったら駄馬たい、駄馬。給料泥棒なんだよ、お前。手を出しているのに分からんかお前は。なんで分からない。訴えてもいいぞ。訴えるんだったら。(などと述べ) 原告のみぞおち部分を押し、その顔面を平手で2回叩いた。

5 判決

行為者と宗教法人とで連帯して110万円の損害賠償命令が出されました。これで110万円とは随分安い気がします。

6 感情のコントロールと密室運営

被害者は神職の仕事ぶりとして不十分な面があつたようです。それにしても、罵詈雑言、暴力を繰り返しており、他の方方があつたはずです。他方で、「祓い給え、清め給え、守り給え、幸わえ給え」と御幣を振っていたなんて、なんたる矛盾!!誰だってこの神社にお陰があるとは到底思えないでしょう。

この事件をみると、第一として、上司たるものは感情を爆発させずコントロールすることに気を配ること(若い頃からの努力)、第二として、密室化すると周囲から気づかれないので開放的な運営環境に努めることが必要です。

当法人ではハラスメント研修・相談窓口の受託を承っております

745-0031 周南市銀南街 21 銀南ビル 2 階

銀座社会保険労務士法人 社会保険労務士 吉国智彦

TEL 0834-34-0567 FAX 0834-34-0565

E-mail:ginzasyakaihoken@iaa.itkeeper.ne.jp

URL: <https://ginza-syaroushi.com/>